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МОДЕЛИРОВАНИЕ ПРОЦЕССОВ СМЕСЕОБРАЗОВАНИЯ

И СГОРАНИЯ В ДИЗЕЛЕ С ПРИМЕНЕНИЕМ ДЕТАЛЬНОГО

КИНЕТИЧЕСКОГО МЕХАНИЗМА ОКИСЛЕНИЯ ГОРЮЧЕГО∗

С. С. Сергеев1, С. М. Фролов2, В. Я. Басевич3, Б. Басара4, П. Пришинг5

Аннотация: Проведены трехмерные численные расчеты процессов смесеобразования и сгорания в цилинд-
ре дизеля с применением детального кинетического механизма (ДКМ) окисления жидкого горючего —
н-тетрадекана (н-С14Н30) и смеси 56% н-гексадекан – 44% толуол. Особое внимание уделено исследо-
ванию особенностей процесса самовоспламенения. Показано, что, несмотря на высокую температуру
(1100 К) в камере сгорания (КС) перед впрыскиванием струи горючего, самовоспламенение имеет мно-
гостадийный характер с образованием локальных очагов «холодного» и «голубого» пламени. Изучено
влияние величины шага интегрирования по времени и пространственного разрешения на характеристики
стадий самовоспламенения. Установлено, что для правильного моделирования задержки самовоспламе-
нения необходимо выбирать шаг интегрирования по времени и пространственное разрешение соответ-
ствующих областей течения таким образом, чтобы развитие реакции в очагах самовоспламенения прошло
через все характерные стадии.
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Abstract: Three-dimensional numerical simulations of mixture formation and combustion processes in a cylinder
of diesel engine using the detailed reaction mechanism of fuel oxidation (liquid n-tetradecane, С14Н30, and
56% n-hexadecane – 44% toluene mixture) are performed. Special attention is paid to the self-ignition process.
Calculations show that despite the high in-cylinder temperature before the start of injection (1100 K), the self-
ignition process has a staged nature with cool and blue flames followed by a hot explosion. The influence of the
numerical time step and spatial resolution on the multistage self-ignition is investigated. It has been established
that for the correct modeling of the self-ignition delay both the integration time step and spatial resolution have to
be varied so that the reaction evolution in the exothermic centers passes through all the typical stages.
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